

# EL DIARIO DE MENORCA.

**PUNTOS DE SUSCRICION**

**PRECIOS DE SUSCRICION.**

**ANUNCIOS Y AVISOS.**

**MAHON.**  
 Imp. de D. J. Fábregues.  
 Tienda de D. D. Orfila.  
 de D. N. Fábregues.

**EN PROVINCIAS.**  
 Remitiendo el importe  
 de la suscripcion por me-  
 dio de libranza

Menorca 6 reales al mes.  
 Provincias 24 reales trimestre.  
 Un número suelto medio real.

Los suscritores a 8 mars. por línea.  
 Los no suscritores 2  
 Y las repeticiones a la mitad de precio.  
 Los títulos, estados y viñetas, se pagarán por la  
 dimension que ocupen.

**SECCION DE NOTICIAS.**

Segun la *Gaceta del Notariado*, parece que el gobierno, de acuerdo con la comision de Códigos, prepara una importante disposicion, encaminada a hacer mas fácil la inscripcion de inmuebles en los registros de la propiedad, reemplazando la informacion posesoria con un certificado del respectivo ayuntamiento, en que conste que el que trata de inscribir posee la finca y paga sus contribuciones.

**De La Correspondencia:**  
 La comision de presupuestos debe reunirse próximamente para el examen de aquellos, pues están terminándose los de Guerra y Marina, y despachados los demás por los respectivos ramos.

Los agricultores de casi todas las provincias dicen que pocos años han ofrecido los campos un aspecto mas halagüeño ni mayores esperanzas de grandes cosechas.

Del Ferrol dan las siguientes noticias sobre el estado de los trabajos en aquel arsenal al terminar el mes de febrero:

**Fragata Almansa.**—Se ejecutan varias obras interiores, referentes a divisiones y pisos, en cuyas faenas se continúa, así como en la colocacion de varios baos y curvas de hierro, siguiendo las obras de calafatería.

**Fragata Principe Alfonso.**—Se labran y colocan intermedios, se maciza, se da resina y grasa, y se barrenan y colocan pernos.

**Fragata Berenguela.**—Continúan las obras de carpintería exteriores e interiores; se acuñan los palos; se componen los paños, la despensa y los cuarteles de los albiges. Se prosiguen varios trabajos de calafatería, herraje,

escultura, pintura y arboladura. Sigue la construccion de embarcaciones menores y varios trabajos de carpintería de blanco, de motonería, ajustaje, farolería, plantillaj, sierras mecánicas, calderería de cobre y de hierro, fundiciones, se componen y montan su máquina y calderas.

**Fragata Tetuan.**—Relábrase el timon; se trabaja en motonería y en fundicion; se continúa montando su máquina y construyendo piezas de respeto.

**Vapor Francisco de Asis.**—Continuase con actividad su carena; se ejecutan trabajos de carpintería y calafatería, se pintan las calderas; prosiguese el ajustaje, así como varias obras de calderería de hierro y fundicion; sigue la conpostura de su máquina.

**Vapor Isabel II.**—Continúa la construccion de cuatro calderas de hierro.

**Ramolcador número 1.**—Se concluyó la construccion y composicion de varias piezas para su máquina.

**Draga de vapor.**—Tambien se construyen piezas de su máquina.

**Nuevo dique.**—Se efectúan trabajos de carpintería; calafatería, cerrajería y aserrazon para las bateas. Se ejecutan igualmente varios trabajos de carpintería y cantería.

**Dique flotante.**—Se aserraron mecánicamente 600 hilos, 60 cuartones y 100 tablas.

**Varadero de carenas.**—Ha sido objeto de varias obras de carpintería y calafatería.

**Primer dique.**—Se toman filtraciones en sus puertas y pavimento.

**Trabajos generales.**—Se han ejecutado varios de todas clases.

—Escriben de Londres: «La obra de los armamentos, las fortificaciones,

los arsenales y astilleros sigue aquí de una manera muy activa, y ayer ha votado la Cámara de los Comunes nada ménos que 1.255.000 libras esterlinas para estos últimos.»

Las tropas austro prusianas han continuado su marcha sobre Fredericia. Se han hecho reconocimientos alrededor de la plaza, y resulta de los informes recibidos en Berlin, que las obras dinamárquesas no pueden ser tomadas, mas que con un sitio regular. La lucha, pues, será larga, penosa y necesario que se hagan grandes sacrificios.

Una de las grandes preocupaciones del general Wrangel es la de impedir a los prusianos que reciban emunnicacion alguna del teatro de la guerra. Con este objeto, no se ha contenido solo el general Wrangel con tener apartados del campamento a los periodistas; acaba de publicar una órden del día, en la que recomienda a los soldados que cuiden de que las cartas que escriben a sus familias, no se publiquen en los periódicos. Se esplican estas recomendaciones por el deseo que tiene el general Wrangel de que no lleguen a conocimiento del público las disidencias que existen entre él y el comandante austriaco.

Los soldados prusianos, en su mayor parte muy jóvenes, y que todavia no han entrado en fuego, son ménos aguerridos que los austriacos y resisten con dificultad las duras pruebas de un sitio. Las enfermedades los están diezmando.

La *Gaceta de Stralsund* del 18 da cuenta de que en el combate naval de la isla de Rugen los buques prusianos han abandonado el combate viniendo a los dinamárqueses reforzarse. Las chalupas se han refugiado

en Rugen; dos corbetas han llegado á tomar con mucha dificultad el puerto de Suicemunde. Las pérdidas no han sido considerables. Hoy por la mañana la escuadra danesa se dirigió hacia Mon.

La *Gaceta de Bruselas* dice que continúan los envíos de tropas rusas á la frontera prusiana. Desde el 15 de este mes se ha trasladado á Kalisch el cuartel general del ejército ruso en el reino de Polonia. Dicese que el cuerpo de Boscack se encuentre entre el Vístula y la Pilica, rodeado de fuerzas superiores.

El estado mayor danés ha comprendido que los ataques, tanto contra Fredericia como contra Duppel, no pueden proporcionar mas que un descalabro á los austro-prusianos. El tiempo que trascorra, el desprestigio de los aliados, la rivalidad de estos dos ejércitos, y más aun el número progresivo de enfermedades de resultas de la estación de las lluvias, más nocivas á la salud que los rigores del frío, ponen al mariscal Wrangel en la necesidad de intentar un ataque. Si este se efectúa en la época que se ha señalado, ó sea el 22 de mayo, y su resultado es una derrota para los austro-prusianos, el rey Christian IX se encontrará en una posición mas desembarazada hacia el pueblo y hacia los alemanes. Parece que tales son las esperanzas y las resoluciones del rey de Dinamarca, que en vista de las reñidas elecciones del Parlamento, se ve obligado á contar con su pueblo, exasperado por sus adversidades y resuelto á sostener una lucha desigual.

De Trevisa escriben lo siguiente: «Asistimos desde hace algunos dias á grandes movimientos militares. El camino de hierro no es bastante para trasportar cañones, carros y municiones: este material de guerra se dirige al Miucio y al Tóo. Las compras de forraje son tan extraordinarias, y este se halla á un precio tan alto, que muchos particulares se deshacen de sus animales.»

Dicen de Turin: «Dos cuerpos de observacion se han formado en las orillas del Pó, entre Polonia y Plasencia: el primero lo mandará el general Cialdini y el segundo el general Durando.»

En el último número del *Courrier du Mexique* se lee lo siguiente: «La diligencia que traía á Méjico

la correspondencia del general en jefe de ejército y la balija del interior, fué detenida el 26, á las seis de la mañana por 200 hombres, mandados por Romero, en el desfiladero de Calpa-alpan. Iba escoltada por siete soldados franceses y un sargento, colocados en la imperial.

Esta débil escolta viéndose en peligro inminente de ser copada, saltó de la diligencia, ganó una pequeña casa situada á la orilla del camino y se hizo fuerte en ella. Romero le intimó la rendicion pero el sargento contestó que los soldados franceses no se rendian mientras tuviesen balas y bayonetas, y apoyó esta respuesta con una descarga. El fuego duró hasta las once de la mañana, hora en que viéndose Romero, por los pocos disparos que hacian los franceses, que se les habian concluido las municiones, atacó á la casa, dió fuego á la puerta y los soldados franceses no tuvieron otro medio que rendirse á discrecion si no querian morir devorados por las llamas. Los bandidos se llevaron prisioneros á seis soldados y al sargento, pues uno de los franceses habia sido muerto durante el ataque y no se sabe nada de su paradero.

El célebre emir Abd-el Kader ha estado á punto de perecer en el Mar Rojo al ir desde Djeddah á Yambo. El buque en que iba naufragó en las costas de Arabia; pero afortunadamente el buque correo egipcio *Djeddah*, que se encontraba á la vista, ha podido salvar al emir y conducirle con cuatro de sus servidores a Yambo. Tres dias despues de su llegada se puso en camino para Medina donde lo ha recibido de la poblacion con muchas muestras de respeto y simpatia.

En una reunion del Instituto de Franklin, celebrada últimamente en Filadelfia, el profesor Fleury ha presentado una nueva materia artificial para calentar y alumbrar, inventada por William Gerhardt. La invencion consiste en la preparacion de masas porosas, como ladrillos, completamente saturados de aceite de brea, de aceite de hulla ó de otros hidrocarburos. Estos ladrillos, despues de secos, se emplean en la fabricacion de gas para alumbrar, ó sea para calentar. Cuando se ha quemado el hidrocarburo, arde tambien la masa porosa sin dejar ningun residuo. El uso de un combustible que no tie-

ne aun re es de gran importancia para la fabricacion del hierro, del acero, del vidrio, etc; adem s se asegura que este combustible artificial conviene tanto mas para aquella y para otras muchas mas, cuanto que su costo es inferior al que tiene actualmente el carbon.

Acaba de leerse en la Academia de ciencias morales y politicas de Francia una interesante Memoria redactada con presencia de datos oficiales, sobre el consumo de carbon de piedra que se hace en los diferentes países que lo emplean como principal agente de la industria.

De este interesante trabajo resulta que la Francia en 1789 consumió 500,000 toneladas de carbon de piedra; en 1811, consumía 773,000 toneladas; en 1830, subia el consumo á 1.800,000 toneladas; en 1847, era de 7.600,000 toneladas; en 1859, pasaba de 12.000,000 de toneladas; por último, durante el año 1863 ha consumido la Francia 15.000,000 de toneladas de carbon mineral, de las cuales 5.000,000 han sido importadas del extranjero. Considerando á Inglaterra como país esencialmente productor de carbon mineral, dice la Memoria que á principios del presente siglo producía aquel país 13 millones de toneladas de carbon de piedra; en 1838 habia subido el producto á 26.000,000 de toneladas al año, y en 1863 produjo la enorme cantidad de 84 millones y medio de toneladas, es decir, mas de la mitad del carbon mineral que produce el mundo entero. Despues de Inglaterra, los principales países productores de carbon de piedra son los Estados Unidos, que producen al año 15.000,000 de toneladas, Alemania 14 millones de toneladas, Francia 10.000,000 y Bélgica, 9.000,000.

## MAJON.

Al anohecer, la compañía de los Centuriones irá á la iglesia del Hospital para acompañar la imagen de Santa Magdalena hasta la iglesia de Sta. Maria y á su llegada dará principio la procesion que recorrerá las calles de Isabel II, Frailes, Arraval, San Roque, Buenavista, la Iglesia y plaza de la Constitucion.

El ilustre químico sueco Liebig acaba de espresar, con respecto al oidium que ataca las viñas y á la enfermedad de

las patatas, una opinion que es digna de notarse. La causa de estas enfermedades, dice el sabio profesor, no está en la atmósfera, como muchos suponen, sino en la falta de vigor y agotamiento de la tierra cuya falta puede remediarse con el abono de huesos hechos polvo y de cenizas.

**Paseos.**—He aquí una noticia de la distancia que media desde Madrid á cada una de las posesiones españolas de Ultramar y varias capitales extranjeras de Europa:

	Leguas de 20,000 p.
A la Habana (isla de Cuba) por Cádiz.	1800
A San Juan de Puerto Rico por id.	1500
A Manila (islas Filipinas) por el istmo de Suez.	3000
Por la costa de Africa.	4500
A Fernando Poo (costa de Africa) por Cádiz.	1300
A Annobon por Cádiz.	1400
A Isabel II (islas Chafarinas en la costa de Africa) por Málaga.	45

Asimismo creemos que nuestros lectores verán con gusto el siguiente estado de la distancia que hay desde Madrid á cada una de las capitales de Europa:

A Argel, por Valencia y mar.	490
A Atenas, por id. id.	500

A Berlin, por París y Bruselas.	450
A Berna, por Barcelona, Perpiñan y Grenoble.	290
A Bruselas, por París.	310
A Constantinopla, por Valencia y mar.	650
Por Barcelona.	600
A Copenhague, por Bruselas y Hamburgo.	150
A Francfort, por París.	360
A Hannover, por París y Bruselas.	400
Al Haya, por idem idem.	370
A Lisboa, por Badajoz.	106
A Londres, por París.	300
A Milan, por Barcelona, Marsella y Turin.	280
A Munich, por idem idem.	300
A Nápoles, por Barcelona y mar.	300
A París, por Bayona.	230
A Roma por Barcelona y mar.	280
A San Petersburgo por París, Bruselas y Berlin.	700
A Stokolmo por idem idem.	630
A Turin por Barcelona y Marsella.	250
A Viena, por idem idem, Turin y Munich.	430

**BOLETIN RELIGIOSO.**

Santo de hoy.

Viernes Santo: San Dimas el buen ladrón.

**CULTOS.**

CORTE DE MARIA.— Hoy se hace la visita

á Ntra. Sra. del Pilar, en la iglesia del Cármen.  
Santo de mañana.

Sábado Santo: San Teodoro obispo y mártir.

**ANUNCIOS.**

**CONFITERÍA ORIENTAL.**

Juan B. Visa

Confitero de Cámara de S. M.

**CARAMELOS.**

Hay un magnifico y variado surtido lujosamente envueltos, aromatizados con frescos extractos de fresas, curacao, noyo, menta, rosa, anis, limon, idem rellenos de fruta que se mantienen siempre brillantes.

**CERA LABRADA.**

La hay de todos tamanos para las procesiones de Semana Santa.

**ARANJAT.**

A 24 cuartos la libra, barrilitos de fresas aceitunas sevillanas, y dátils de Tenez.

Está para vender la casa n.º 47 de la calle de la Planá en la misma casa darán razón.

**CORREO DE AYER.**

A las 2 de la tarde fondeó en este puerto, procedente de Barcelona y Alcu-  
dia el vapor MENORCA, conduciendo la cor-  
respondencia.

De los periódicos que hemos recibido es-  
tractamos lo siguiente:

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.**  
(Del Diario de Barcelona.)

Madrid 21 de marzo.

La comision de Códigos ha despacha-  
do el proyecto de reforma hipotecaria.

El señor marqués de Miraflores conti-  
nua hablando en el Senado contra el pro-  
yecto de abolicion de la reforma.

La Gaceta publica los siguientes Reales  
decretos:

Nombrando vocal de la Junta de clases  
pasivas á don Agapito Gonzalo; contador  
central de Hacienda á don José O'Don-  
nell; director general de Aduanas á D. Ro-  
mualdo Lopez Ballesteros, y presidente de  
la Junta de clases pasivas, al Sr. Fariñas.

Madrid 22 de marzo.

Se han recibido noticias de la Habana  
del 3 de marzo, y de Santo Domingo del  
21 de febrero. El general Vargas estaba  
convaleciente. Se preparaba una espedi-  
cion contra Montecristi, y adelantaba la  
pacificacion del Sur de la isla.

En el Senado sigue discutiéndose el  
proyecto de abolicion de la reforma. Está  
hablando el Sr. Tejada contra el art. 1.º

El Congreso ha remitido al Senado el  
proyecto relativo á los Corregidores.  
Bolsin: Consolidados, 52-20; Diferida,  
47-80.

Paris 20 de marzo.

Flensburg 19.--Se está oyendo des-  
de esta ciudad un terrible fuego de arti-  
lleria dirigido contra Duppel.

Estocolmo 15, por la tarde.--Ha habi-  
do nuevos desórdenes; el pueblo ha roto  
los cristales de las oficinas de la policia,  
habiendo tenido que intervenir la tropa,  
que ha hecho algunas prisiones.

Paris 21 de marzo.

El Monitor anuncia que carece de fun-  
damento el rumor de haberse descubierto  
una nueva conspiracion contra la vida del  
Emperador.

Copenhague 20.--Ha empezado el bom-  
bardeo de Fredericia y de la parte Sud de  
Duppel.

Lisboa 19.--El gobierno ha notificado  
á los buques de guerra austriacos que hay  
en este puerto que salgan inmediatamen-  
te de él con sus presas.

Turin.--En Venecia continuan hacien-  
do nuevos armamentos.

El emperador de Austria pasará el 24 una  
gran revista en Verona.

Nueva-York.--Corre el rumor de que

el general Polk ha derrotado á Sherman.  
Se asegura que 20,000 confederados avan-  
zan hácia la Lusania occidental.

Paris 22 de marzo.

Turin.--La Opinione anuncia que ayer  
el vapor inglés Valetta se acercó á Capre-  
ra y embarcó á Garibaldi y á seis perso-  
nas más. Se cree que Garibaldi va á In-  
laterra.

Roma.--El Papa, despues de la ope-  
racion que se le ha hecho en el tumor que  
tenia en la pierna, se encuentra mejor y  
sin calentura. Ha recibido al embajador  
de Francia, M. de Sartigues, con quien ha  
tenido una larga conversacion. Se aguarda  
al Emperador de Méjico.

Nueva-York 9.--Se asegura que Sher-  
mann ha sido completamente derrotado  
y que ha perdido 15,000 hombres. El res-  
to de su ejército se ha retirado de Móbila  
perseguido por la caballeria confederada.  
Los confederados han apresado varios va-  
pores en la bahia de Chesapeake. El oro  
está á 69, y los cambios á 182.

Con motivo de la festividad del  
dia, mañana no publicaremos el  
diario.

Por todo lo que va sin firma - J. Hospitaler.

Director y editor responsable,  
JOSÉ HOSPITALER.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual,  
calle Nueva n.º 21.